

## Marcial Antonio Rubio Correa

Profesor Emérito del Departamento Académico de Derecho



### Semblanza

Marcial Antonio Rubio Correa es Bachiller en Derecho, Abogado, Magíster en Derecho con mención en Derecho Civil, y Doctor en Derecho por la Pontificia Universidad Católica del Perú. Ha dictado diversos cursos, vinculados principalmente a materias de Teoría del Derecho, Metodología de Investigación, Derecho Civil y Derecho Constitucional.

Ha asumido, con éxito, diversos cargos en nuestra institución: ha sido jefe del Departamento Académico de Derecho; vicerrector administrativo, vicerrector académico y rector; así como miembro del Consejo Universitario y de la Asamblea Universitaria. Además, el doctor Rubio ha sido miembro de la planta de investigadores, subdirector y presidente del Centro de Estudios y Promoción del Desarrollo DESCO, director de la revista *Quehacer* publicada por dicho centro de estudios, regidor del Concejo Provincial de Lima Metropolitana, presidente del Tribunal de Ética del Consejo de la Prensa Peruana, secretario ejecutivo de la Asociación Peruana de Estudios en Investigación para la Paz (APEP), y ministro de Educación. Ha sido miembro de la Comisión encargada de elaborar el Anteproyecto de la Ley de Reforma del Código Civil, y miembro del Grupo Impulsor del Acuerdo Nacional por la Justicia del Poder Judicial.

Actualmente es miembro del Instituto Iberoamericano de Derecho Constitucional, la Academia Peruana de Derecho y la Academia Peruana de la Lengua. Es autor de numerosas publicaciones, entre libros, capítulos de libros y artículos aparecidos en revistas especializadas vinculadas a temas de contenido y de enseñanza del derecho. Entre sus libros, cabe mencionar los siguientes: *El sistema jurídico - Introducción al Derecho*; *Manual de razonamiento jurídico - Pensar, escribir y convencer: un método para abogados*; *Aplicación de la norma jurídica en el tiempo*; *Nulidad y Anulabilidad: la invalidez del acto jurídico*; y *Para conocer la Constitución de 1993*, publicación que a la fecha tiene nueve ediciones que sirven de material de análisis, incluso para los estudiantes de secundaria. Muchos de sus trabajos son, desde hace varios años, obras de consulta obligatoria en la formación y desarrollo de la carrera de Derecho. Ostenta las distinciones de Doctor Honoris Causa por la Universidad Nacional Mayor de San Marcos, la Universidad Católica de Santa María, de Arequipa, la Universidad Privada Antenor Orrego y la Universidad Cesar Vallejo S.A.C., así como la Condecoración de Palmas Magisteriales en el grado de Amauta, otorgada por el Ministerio de Educación.

Merced a su amplia actividad en la docencia a lo largo de más de cincuenta años, el doctor Rubio ha entregado a numerosas promociones de alumnos de pregrado y posgrado de Derecho de la PUCP el copioso patrimonio de sus conocimientos en derecho y el ejemplo de su profunda e inspiradora vocación por los estudios jurídicos. Junto con su ejercicio de la cátedra jurídica, la obra escrita del doctor Rubio ha sido parte de la bibliografía básica de formación de numerosas promociones de estudiantes de Derecho de nuestra casa de estudios, y ha alcanzado amplia difusión en la comunidad académica de nuestro país. Junto a su vocación docente, durante sus años de profesorado, el doctor Rubio ha demostrado su constante compromiso con el desarrollo de nuestra institución en el ejercicio de los más altos cargos de autoridad de la universidad.